

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

SÁBADO 16 DE SETIEMBRE DE 1871.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España del copiamos las noticias siguientes:

En breve aparecerá el anunciado decreto transfiriendo algunos capitales del presupuesto del clero á la dotación de los santos Lugares. Según el decreto, se comprenden en él los artículos 17 y 19 del presupuesto general del clero que abarcan la dotación de las fabricas de San Pedro y San Juan de Letran, dotación del púncipal de las Hijas de la Caridad de Madrid y el culto del templo de las Hijas de la Caridad de Barbastro, y además la dotación del personal y culto de colegiata de Covadonga. De este modo se asegura mas la satisfacción de estas importantes atenciones.

Dice un colega, que despues de tanto como ha hablado la prensa de reposicion sobre reposiciones de ayunamientos republicanos, resulta que el actual gobierno solo ha repuesto á sus, incluso el de Málaga, por haber perdido el que allí existia, y todos en virtud de causas absolutamente justas.

Los periódicos de Málaga llaman la atención de la autoridad acerca de la cuestion de orden público en aquella ciudad, á fin de que se ponga coto los muchos crímenes que allí se cometen.

Los ramos de correos y telégrafos, á pesar de la separacion de servicios en que van á quedar, dependerán de un solo director, que es el punto.

Se ha librado una cantidad considerable por el ministerio de Gracia y Justicia al señor obispo de Coria, con destino á la reparacion del palacio episcopal de Cáceres.

Según la Epoca, las personas contra quienes se ha hablado estos dias como complicados en denuncias de alumnos ocurridos en la cárcel, se muestran muy tranquilas por considerarse con las espaldas bien guardadas.

Dice un periódico de Málaga: «La época de la venta se ha inaugurado en Málaga con regulares auspicios; al menos así lo denota el número de embarcaciones que han venido á nuestro puerto, poco ha escaso de aquellas.»

Dice anoche la Epoca: «Algun periódico ministerial debe existir mañana en la inminencia de movimientos carlistas, lo cual no indica que la noticia sea cierta. Lo que nos alcanza es el objeto de esos movimientos tantas veces hechos, nunca realizados.»

«Los carlistas no ocultan sus temores de que pueda meditar por al-

quien alguna añagaza del género de las pasadas, y de aquí esas noticias comunicadas á los diarios ministeriales.» Los periódicos siguen hablando de las cuestiones del Saladero con especial interés. No es menor el que muestra el señor gobernador para que se ponga en claro cuanto de abusivo exista en aquel establecimiento y se corrija y se imponga además el debido castigo al que resulte culpable, sea quien sea. No ha de quedar impune por falta de energía de la autoridad.

El alistamiento de voluntarios con destino al ejército de Cuba, se está verificando con gran rapidez en toda la península, lo cual permitirá que en el correo del 15 del corriente se embarquen 500 hombres, y que el vapor Canarias, el de mas cabida de la empresa trasatlántica, pueda salir el día 17 del puerto de Cádiz conduciendo 1100 hombres en un expedicion extraordinaria.

Otros dos vapores de á 1000 hombres cada uno tiene dispuestos la empresa para que salgan en lo que resta de mes, lo cual sucederá positivamente si el alistamiento continúa dando los notables resultados que hasta ahora.

La direccion general de Propiedades y Derechos del Estado ha dirigido una extensa circular á los jefes económicos de las provincias, recomendándoles la puntual observancia de varias reglas que en la misma se consignan para llenar cumplidamente y con acierto el servicio de la desamortizacion; asunto al que no ha llegado el día de que las oficinas provinciales le dediquen la atención especial que reclama, según declara la misma circular.

El centro directivo del partido republicano de Reus publicó una alocucion exponiendo la conducta que sus correligionarios debian seguir con motivo de la visita del rey á aquella ciudad:

«Ni adhesiones serviles, ni imprudentes protestas, dice. Calma y dignidad. El pueblo de Reus es independiente y altivo; pero tambien sensato y caballeroso. Dejemos que cada cual manifieste sus sentimientos de adhesion al rey Amadeo de la manera que crea conveniente y en uso de su indisputable derecho, y encerrémosnos los republicanos en la dignidad del ciudadano libre, en el círculo de la ley y en los sentimientos de consideracion y cultura. Quien otra cosa aconseje, no quiere bien á nuestro partido. Este comité, en nombre de los republicanos de Reus que representá, confia en la sensatez de sus correligionarios y protesta desde luego contra todo conato de manifestacion que, opuesta á la conducta indicada, pudiera suceder y atribuirse á los republicanos.»

Dice un periódico de Tarragona: «El puente que se estaba constru-

yendo sobre el Ebro para unir la estacion del ferro-carril de Barcelona con las de Madrid y Navarra, se está terminando activamente con objeto, según hemos oido, de que lo inaugure el rey durante su estancia en esta capital.»

—Escriben de Tarragona el día 10: «S. M. el rey ha tenido que guardar cama hoy á causa de una ligera indisposicion. Entiendo que mas que dolencia es cansancio, pues durante el día de ayer no paró un momento. Por esto no ha podido hoy verificar el anunciado viaje á Montblanch y Viana, como se habia proyectado. Lo verificará probablemente mañana, y hé aquí aplazada hasta el martes lo menos su entrada en Barcelona. Se detendrá un rato en Villafranca, y entre cuatro y cinco de la tarde llegará á esa el tren real.»

Tambien está indispuesto el señor Balaguer, pero tampoco es cosa de enlatao.

Ayer tarde S. M. inauguró las obras del dique del Oeste en el puerto, mejor de suma importancia para Tarragona que aun recuerda los siniestros que un reciente temporal causó á los buques surtos en la bahía. Para esta ceremonia se dispuso la salida de un tren con seis wagones destinados á los que acompañaban á S. M. En otro wagon de los de carga iba conducida la piedra que debia ser arrojada al mar vistosamente engalanada con banderas, escudos, etc.

En la punta de la escollera en que debia tener lugar la ceremonia se habia levantado un templete entoldado para levantar el acta y demás ceremonias de inauguracion. El presidente de la junta de las obras leyó una sucinta memoria sobre el objeto de las mismas, y despues de un improvisado discurso del Sr. Mascará, firmó S. M. el acta que con algunas monedas de su reinado fué colocada en una caja de zinc que quedó encerrada dentro de la piedra. S. M. dió el primer empuje al wagon, y la piedra rodó hasta lo profundo del mar. De las lanchas que en gran número pululaban en el contorno salieron repetidos vivas al rey, que fueron contestados por la multitud que hormigaba en la vecina playa. Este acto ha sido muy bien recibido en Tarragona. Solo falta ahora que empiecen luego los trabajos y que se activen. Despues se sirvió al rey y á su séquito un refresco, pronunciándose otros vivas.

El vapor Leon, que estaba anclado en la bahía, lo propio que los demás buques mercantes, habian izado bandera ondeando vistosos gallardetes. El rey manifestó deseos de visitar el Leon, y embarcándose en una felúa se dirigió hacia él atravesando por entre las lanchas que conducian a un buen

número de curiosos que victorearon á S. M. á su paso. Al llegar al Leon la tripulacion dió varios vivas desde las vergas, y despues de breves momentos regresó la felúa al muelle, dirigiéndose el rey á pie y sin escolta á su alojamiento por entre la apifada multitud que se agitaba y corria en todas direcciones ansiosa de conocer al primer magistrado de la nacion. Despues se disparó en la plaza-muelle un castillo de fuegos artificiales, y S. M. se dirigió al teatro, siendo, como siempre, victoreado á la entrada y á la salida.

Habiendo corrido en Barcelona la noticia del fallecimiento del general Gaminda, dice el Diario de aquella ciudad que es falso este rumor, y falso tambien que el expresado general se halle en situacion grave.

Sabemos por conducto autorizado, añade, que á las cuatro y 22 de la tarde de ayer, se recibió aquí un telegrama espedito en Deva (Guipúzcoa) el mismo día á las dos, participando que el general continúa aliviado.

Ayer circuló por Valladolid una hoja impresa, sin pié de imprenta y suscrita por los Sras. Paul y Angulo y Guisasaola, llamando á las armas á los republicanos de dicha provincia.

No hay un periódico de provincia que, por un motivo ó con otro, no sea de las pacíficas y tormentoso del tiempo, con la circunstancia de que la prensa y las correspondencias particulares del extranjero se expresan en términos análogos.

Nos escriben de La Puda con fecha 11, dice un colega, dándonos cuenta de un atentado de que ha sido víctima el día anterior D. Carlos Diomedes, natural de Italia, y que posee una propiedad en las inmediaciones de Olesa, titulada Las Illas. Los ladrones penetraron en la casa y robaron una notable cantidad de valores del Estado, cuya suma total se ignora, además de unos 6000 rs. en dinero. No satisfechos con esto los criminales, se apoderaron del infeliz Diomedes al que se llevaron consigo. Inmediatamente se organizaron los somatenes de Olesa, Mora, Monistrol, Esparraguera y otros pueblos, saliendo en busca de los bandidos, pero á la fecha de las cartas que tenemos á la vista no habian sido habidos.

El Correo de las Antillas dice que el filibusterismo y el laborantismo, hábilmente combinados, obedecen á una vastísima organizacion; que hay quien influye para obtener la asimilacion, y al mismo tiempo ofrece apoyo á los partidos estremos para que se levanten en armas; hay quien tiene el encargo de esparcir noticias falsas; hay en Nueva-York una junta de Cubanos que comunica sus acuerdos por el telégrafo, por

el correo ó por medio de emisarios, al comité de Madrid; hay juntas de reclutamiento en los Estados Unidos y Venezuela; se ha recaudado hace dos meses una cantidad fabulosa de pesos, y por último ha llegado hace cinco ó seis dias á Madrid un comisionado de la junta de Nueva-York, con instrucciones de que dió cuenta en seguida á varios cubanos y puértorriqueños, conocidos como desafectos, ó al menos poco entusiastas por la causa española.

ESTRANJERAS.

Está confirmada la noticia que ayer dimos en sentido dudoso de haberse concedido un toison al Sr. Thiers.

Los emperadores del Brasil, que actualmente se encuentran en Paris, marcharán pronto á Nápoles.

Ha muerto la sultana favorita de Abdul-Medjid Khan, actual sultan de Turquía. Vivía en un palacio que él le habia regalado en la costa asiática del Bósforo.

El gobierno italiano ha preguntado al gobierno ruso cuántos...

ta que dos, el extranjero...

Uno de los federal del tarly, preñ, que... fidelidad al emperador, las leyes y la adhesion al imperio.

Los periódicos franceses publican el texto de la ley que dispone la continuacion de la Asamblea en Versalles, cuyo documento dice así:

«Art. 1.º La Asamblea nacional, el poder ejecutivo y los ministerios continuaran en Versalles.

Art. 2.º Una comision de veinte miembros, nombrados por las secciones, propondrá las medidas para llevar á cabo, de acuerdo con el gobierno, la ejecucion del art. 1.º»

Esta semana quedará evacuado Compiègne, residencia actual del ejército de ocupacion aleman en las inmediaciones de Paris, dirigiéndose las tropas á Nancy, en donde se establecerá el cuartel general prusiano.

Segun telegrama de Bruselas, fecha 10, la asociacion de constructores mecánicos habia resuelto cerrar los talleres si los huelguistas no acudian al trabajo antes de terminar el día 12.

—Salvaos, M. Héctor, salvaos.
—¡Que me salvé! dijo este sorprendido.
—Sí.
—¿Por qué quieres que me salve? La Chevette tenía las facciones descompuestas, y su rostro expresaba un terror profundo.
—La justicia está en el palacio, dijo.
—¿La justicia?
—Sí, un hombre vestido completamente de negro con dos gendarmes.
—Y bien, ¿qué quieren? preguntó Héctor, caminando de sorpresa en sorpresa.
—Quiéren prenderos.
—¿A mí?
—Había en esta palabra tal mezcla de estupor é incredulidad, que la Chevette le miró, exclamando:
—¿Luego no habeis sido vos?
—¡Yo!... ¿qué?
—¿Quién ha matado al inglés?
—Héctor se estremeció de pies á ca-

—boza y lanzó un grito tan terrible que la Chevette cayó á sus pies, murmurando:
—¡Oh! perdonadme... me he vuelto loco... Pero ellos son los que lo dicen, ellos... ¡y yo lo he creído!
—¿Que lo dicen ellos? exclamó Héctor.
—Sí.
—¿Quiénes?
—El hombre vestido de negro y los gendarmes.
—Héctor se puso livido.
La Chevette se apoderó del ramo y bogó en direccion hacia el paraje en que Héctor se habia embarcado.
Tan estupefacto se hallaba el joven, que no opuso resistencia á la maniobra de la Chevette.
Esta continuó con animacion:
—Han llegado hace un cuarto de hora preguntando por vos. Se les ha dicho que habeis ido al bosque con vuestra señora madre.
Entonces hicieron salir á todos de la cocina y se encerraron en ella.

me culpable, dijo con altivez Héctor. Bajo sumano calenturienta, la barca no bogaba, sino volaba.
Parecia una golondrina que roza con sus alas la superficie de las aguas.
La barca tocó la orilla.
—Si tienes miedo por tí, dijo Héctor, escóndete.
Y se dirigió al palacio.
Pero la Chevette le siguió chorreando agua y diciéndole:
—¡Miedo yo cuando se trata de vos? ¡Oh! no...
Héctor se fué derecho á la cocina del palacio.
En el vestíbulo encontró á los criados, cuyos semblantes consternados parecian decirle:
—¿Qué pasa aquí?
Héctor se dirigió al anciano ayuda de cámara de su madre.
—¿Qué hay? le preguntó.
—Señor, respondió el anciano, seis gendarmes están en la cocina con el procurador imperial.

—¿Qué?
—Que se hallaba en el bosque cuando ocurrió el lance.
—Es verdad. Oí sonar el tiro.
—¿Lo veis?
—Y encontré á milord un cuarto de hora antes; y diez minutos primero encontré tambien á M. Héctor en el mismo paraje del bosque.
A estas palabras se estremecieron todos.
—Pero, dijo el leñador, eso no es cuenta mia. Cuando han preso á Maubert, es señal de que el crimen lo ha cometido él. Con que lo dicho dicho, y buenas noches.
Y el leñador se echó la podadera á la espalda, saltó á su vez el foso del camino y ganó el bosque sin querer explicarse mas.
Lo mismo que un punto negro en el espacio anuncia la tempestad, así una multitud de circunstancias se agrupaban bajo la mano de la fatalidad para que la opinion atribuyese el crimen á M. Héctor de Mausejourn.

Variedades.

PROCESO DE LA INSURRECCION DE PARIS.

Continuacion.

Procura rechazar el cargo dirigido por el presidente, diciéndole que, como miembro del poder ejecutivo, no podía ignorar lo que pasaba, y para ello da esta explicación: «Había dos ó tres mil personas que ejercían el poder sin título alguno. Con frecuencia éramos impotentes.»

Se le hace cargo de haber hecho requisas de petróleo, y contesta que había en todas partes depósitos considerables de dicha materia por haber hecho requisas durante el sitio.

Niega que haya una orden suya para incendiar las casas de los distritos 11 y 12, que pudieran servir de obstáculo á la defensa, y dice que sólo por un error podría haberse enviado la orden á la imprenta del Diario oficial.

El acusado contesta á otro cargo que se le hace, diciéndole haber firmado una orden, señalada con el número 15, que apesar de ser opuesto á la lucha á todo trance, no podía dejar de obrar contra los comerciantes que vendían brassards (cintas tricolores con que se distinguían los que se llamaban amigos del orden.)

Cuando el presidente le hace notar que al ser preso se le hallaron 14,500 francos, contesta que esta suma provenía de sus economías, menos 500 francos que le correspondían por su sueldo como miembro de la Commune. El acusado concluye manifestando no poder usar expresiones bastante fuertes para calificar lo que pasó después del 12 de febrero de su dimisión.

supusimos en ha- Journa.

preguntado a entrar en dado de la de su condu...

El acusado conviene en ello y hace su balance para dar explicaciones acerca de las sumas de que dispuso. Jourde conviene en que quitó los sellos puestos en las arcas del Tesoro, donde halló 4,600,000 francos.

También confiesa que se apoderó de la Casa de moneda.

Cuando se le hace un cargo por el incendio del ministerio de Hacienda, declina su responsabilidad; dice que el siniestro se debe á las bombas que caían en los techos, debajo de los que había muchos papeles viejos.

Cuando se le pregunta si ha salvado algunos documentos relativos á la contabilidad propia de su cargo, contesta que tenía el resumen en su cartera, que se quemó en el Hotel de Ville.

Preguntado por el presidente cuánto costaba la guardia nacional, Jourde respondió que ésta había producido un gasto de cerca de 30 millones. Que el gasto diario era próximamente de 250,000 francos, y que eran excesivos los sueldos de los oficiales, sobre todo en razón de lo que hacían.

(Se continuará.)

Gaceta.

Talia en alza.—Se activan las obras del teatro del Gran Capitan. Se espera la compañía que ha de actuar en el Principal. Funciona el del Recreo. Se dice que se vá á abrir otro en el café de Iberia. Y otro en el del Gran Capitan, y se asegura en que se piensa en otro coreográfico. ¡Cuánta felicidad! ¡Y luego nos quejaremos de las viruelas, y del cólera y de otras muchas cosas que no son cólera ni viruelas!

Juventud Católica.—En la sesión de esta noche hablará después de los académicos que tienen presentado tema para sus conferencias el Sr. Bermudez Cañas, Canónigo del Sacro-Monte de Granada, célebre orador sagrado y socio de mérito de la Juventud católica de Murcia, en cuya academia fué premiado en el año anterior con medalla de oro.

Losas.—De subastar los apiedros—se trata... ¡qué buen principio—si no se cubren aceras—con la losa del olvido!

Viaje.—Anteayer salió para Madrid nuestro estimado amigo D. Rafael Gorrindo, vice-presidente de la comisión provincial.

Otro tesoro.—Nos hemos encontrado con otra calle deliciosa, y es la de la puerta del Perdon. Tiene muchos puestos de melones interceptando las aceras, que dan un bellissimo aspecto á la fachada de la Catedral, con los sombreros que improvisan los vendedores y con los sucios paños con que tapan las mercancías en las horas del calor: tiene su perfumado retrete en la inmediata de la Convalecencia (¡!) ó sea el rigor de las desdichas: tiene el olor y las angustias que produce el aceite y el fuego de una inmediata buñolería, tiene los escombros de una obra inmediata, y tiene por última en las primeras horas de la mañana el consiguiente concierto de pregones, disputas y otras frioleras. Ni la tal calle está destinada á mercado, ni eso está permitido; pero el caso es que pasa, y los vecinos se divierten.

Nada de lo dicho.—Cuando leímos en un periódico de Madrid que se designaba para el cargo de Administrador económico de esta provincia al que lo es de Ciudad-Real, no dimos crédito á la noticia porque teníamos antecedentes en contrario. Sin embargo,

ya lo leímos en tantas partes que nos creímos en el deber de participarlo á nuestros lectores. Hoy vemos con gusto que estamos en lo cierto y que el Sr. Don Fernando de Lora continuará al frente de una dependencia en que tiene prestados grandes servicios y en que se ha sabido captar el general aprecio y estimación.

Música.—Ha llegado á Córdoba el distinguido artista Don Andrés Fortuni, contratado para dar algunos conciertos en el café del Recreo, que empezarán esta noche.

Amnistía.—Aun continúan presos los carlistas que se hallan en la cárcel de Córdoba por efecto de los sucesos de Marzo. Desde que se publicó la amnistía se espera la orden, que aun no ha llegado y que nos parece tarda mucho.

Precance.—Anteayer de madrugada por efecto de una excitación nerviosa cayó en el pozo de su casa, calle de San Fernando, un caballero de avanzada edad, muy conocido en esta capital. A las voces de la familia acudieron serenos que lograron extraerlo con vida, aunque en un lamentable estado.

Bueno.—Trata el Ayuntamiento de sacar á la subasta el servicio del empedrado de las calles. Bien. Pero si se ha de continuar la colocación de aceras... Rástebien.

De viaje.—Ayer no hemos recibido la acostumbrada carta de Madrid porque nuestro corresponsal ha tenido que hacer un viaje para el arreglo de asuntos particulares. Mañana ya la recibiremos segun nos tiene anunciado.

Misa.—Se ha solicitado el registro de doce pertenencias de la de plomo titulada Eureka, sita en la umbria del Cuervo, término de Santa Eufemia.

De paso.—Se ha preparado en la estación del ferro-carril un coche-salon en el que ha de ir á Málaga el príncipe Humberto, cuya llegada se anuncia para hoy.

Presidencia.—Durante la ausencia del Sr. Gorrindo se ha encargado de la vice-presidencia de la comisión provincial nuestro apreciable amigo D. Francisco Suarez Varela.

Hijo y esposo.—Fué preso anteayer un hombre que con un cuchillo trató de acometer en la calle del Caño a su muger y á su suegro.

Que no siga.—Asoma la cabeza el abuso de los zócalos de purísimo humo de pez. Están prohibidos con razon, y deben desaparecer.

Lagartijo.—El inteligente espada cordobés Rafael Molina ha estado sumamente acertado en la plaza de toros de Murcia. Los periódicos de aquella localidad se deshacen en elogios de sus verónicas, sus navarras y sus cambios en pié y en la silla. Las estocadas fueron buenas y en toda la lidia estuvo feliz. El chisno se crece.

Estudio.—Se ha dado comision honorífica y gratuita al arquitecto é ingeniero industrial Don Antonio Cappon para estudiar el conservatorio de Artes y manufacturas de Madrid, y presentar una memoria detallada que pueda servir de base al planteamiento de la Escuela industrial que se proyecta en esta provincia.

Tertulia.—El día once del actual se inauguró en Caba la tertulia

radical. Parece que hubo numerosa concurrencia.

Recursos.—El 18 del actual se subasta en las casas consistoriales de Montilla el arbitrio establecido de un cuarto sobre cada libra de pan de 32 onzas que se consume en aquella ciudad, bajo el tipo de ochenta mil pesetas.

Bueno.—Se ha invitado á las diputaciones provinciales para que adquieran los caballos sementales que pertenecieron al Estado se hallaban en los depósitos de Guerra, con objeto de que fomenten en las respectivas localidades la cria caballar.

Personal.—No ha sido admitida á D. Francisco Moreno la dimision que ha presentado de los cargos de Alcalde y concejal de la Rambla.

Eleccion.—Ha sido nombrado Don Antonio Ulloa presidente de la tertulia radical de Caba.

Secretaria.—Ha sido nombrado Secretario del Ayuntamiento de Monturque Don Florencio Ibarra.

Dimision.—Ha sido admitida la de D. Pedro Ruiz y Luna del cargo de concejal de Almodóvar.

Datos.—Un colega del ramo dá la relacion del número de escuelas que ha habido en España en diferentes épocas, del modo siguiente: En el año 1797 habia en España 11.007 escuelas de primera enseñanza; en 1846 existian 16.640; 20.753 en el año 1855; en el de 1860 teniamos 24.353 y 27.100 en el de 1865.

Villas.—Se ha mandado buscar el expediente de agregación de las villas de Torrecampo y Torremilano, que constituyen hoy la de Dos-Torres.

En la plaza de abastos.—¿Cuánto vale este melon?—Lo pesaremos...—No, al ojo. —¡Al ojo!... veinte cuartos. —¡Ave María Purísima! ¿Quieres V diez?—¡No coma V. melon!...—Vaya, le daré á V. once, y...—Que se vaya V. ó le doy un pesazo. —¡Insolentel! ¡soez! ¡bárbaro!... —¡So hartonal!

A hablar claro.—Gracias á un excelente método curativo puesto en práctica por Mr. Chervin, que se espera llegue á Madrid uno de estos días, se acabaron los tartamudos, que en Córdoba abundan por desgracia. La curación de los tartamudos por el método que emplea M. Chervin, no requiere remedios, operacion ni empleo de ningun instrumento en la boca. Este método está basado en las reglas ordinarias de la pronunciaci6n; es el método de Demóstenes, menos las piedras, profesado con gran inteligencia y una esperiencia en la enseñanza. Por una imitacion atenta y constante, el alumno llega á apropiarse la diccion del profesor; el ejercicio le fortifica en esta nueva manera de hablar que se le hace fácil y natural. El curso dura veinte dias. La primera semana se emplea en dominar la tartamudez; la segunda en adquirir una pronunciaci6n fácil y natural; la tercera en fortificar esta nueva pronunciaci6n. La academia de medicina y cirugía de Barcelona, en su dictámen sobre el nuevo método de M. Chervin, dice que éste «ha obtenido en la curación de la de la tartamudez resultados hasta hoy desconocidos.»

Baños.—La Comision provincial ha acordado costear los baños de Caratraca y Fuen-caliente á las acogidas en los establecimientos de Beneficencia que los necesiten.

Y los sordos?—Dice M. Flamarion que el silbido de una locomotora se oye aseñdando á tres mil metros en el aire. El ruido de un convoy de ferro-carril á dos mil quinientos metros. Un tiro de fusil á mil ochocientos. A igual distancia se oye el ladrillo de un perro. Un redoble de tambor mil cuatrocientos. La voz humana á mil ochocientos. El canto de las ranas á ochocientos. El de los grillos á seiscientos. La palabra humana á quinientos.

Registro de carnes.—Nota del resultado del registro de carnes verificado el Jueves 14 de Setiembre de 1871, para el abasto semanal de la poblacion.

Table with columns: ANASTRECORDORS, and rows listing names and quantities like D. Antonio Carmona, Francisco Lubian, Domingo Sanchez, etc.

Table with columns: Reses degolladas, Su peso, and rows listing weights for various types of livestock like D. Mariano de Dios, Rafael Moreno, etc.

Administracion del Matadero y carniceria Semana del 7 de Setiembre de 1871. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de quiebras.

Table with columns: Existencia á fin de la semana anterior, Suplemento hecho en la presente, Existencia que resulta para la entrante, and rows with numerical values.

CAPITULO XV. Héctor de Mauséjour, desconcertado con la noticia que había recibido, alcanzó la orilla del estanque por el lado en que se alzaba la morada de sus padres. La barca estaba amarrada entre dos abetos. Héctor saltó á ella, desató la amarra, cogió el remo y bogó con fuerza. Tenia prisa de llegar á Mauséjour y tomó el camino mas corto. Al llegar en medio del estanque vió á un jóven correr por la orilla opuesta y hacerle gestos enérgicos que no comprendía. Pero reconoció en el jóven á la Chevette, que desde hacia dos dias guardaba cama á consecuencia de la quemadura de sus piés. La presencia de la Chevette en la orilla sorprendió á Héctor.

—Os creo, dijo la Chevette con acento de conviccion. Despues de una ligera pausa, repuso: Si hubiera salido de la alcoba por la cocina, tal vez me hubieran preso. Yo tambien tengo miedo á los gendarmes, murmuró estremeciéndose. Entonces me subí á una ventana y me precipité al patio. Quería buscaros y deciros lo que ocurría. Despues os distinguí en la barca. Héctor la cogió del brazo. —¡Detente! dijo. —¡No quereis salvaros? —No: yo no soy culpable. —Sin embargo, ellos lo dicen. —Huyendo, les doy la razon. Héctor cogió el remo é imprimió á la barca su primera direccion. —¡Dios mio! ¡Dios mio! murmuró la Chevette juntando las manos; no vayais allá, M. Héctor; no vayais allá. —No quiero huir; seria confesar-

Pero no se acordaron de mí, que estaba acostada en una alcoba contigua y que á través de la puerta oí todo lo que hablaban. —¡Y qué decian! balbuceó Héctor. —Que sin duda erais vos quien habíais matado al inglés. —¡Oh! —Y que á pesar del respeto que profesaban á vuestra familia, era necesario conducirnos á la cárcel. —¿Quién me acusa de semejante crimen? exclamó Héctor, que poco á poco iba recobrando su presencia de ánimo. —No lo sé, prosiguió la Chevette, pero cuando lo oí me levanté. Perdonadme, añadió con las lágrimas en los ojos y sin dejar de remar vigorosamente, pero he creído que habríais encontrado la noche anterior al inglés en el bosque y que os habríais batido con él; por eso sin duda creen que le habeis asesinado. —Mirame bien, dijo Héctor; te aseguro que eso es falso.

—Por qué se había levantado? ¿Qué significaban los gestos que me hacia? Pensó que sucedía alguna cosa extraordinaria en Mauséjour. Entonces, en lugar de retroceder, hizo esfuerzos inauditos por llegar mas pronto, y remó vigorosamente. La Chevette, al ver esto, no vaciló. Se despojó de su blusa, se quitó los zapatos, dejando ver sus piés envueltos en trapos, y se arrojó animosamente al agua. Héctor vió con sorpresa que se dirigía á nado hacia él. Obedeciendo entonces á una especie de presentimiento, hundió el remo en el fango y paró la barca. La Chevette nadaba vigorosamente, y no se cuidaba de los agudos dolores que el contacto del agua debía hacerla sufrir; sus piés eran una llaga. En menos de diez minutos alcanzó la barca, se asió al bordaje y murmuró:

En bado de Tr bas

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen. Córdoba 14 de Setiembre de 1871.—El Administrador, Francisco Serrano.

Boletin religioso.

Hoy.—San Cornelio, papa, y compañeros mártires. —JUBILLO CIRCULAR.—Convento de Capuchinas, por una devota, en sufragio de sus padres y hermanos. —Mañana a las diez de la mañana celebra la cofradia del Santisimo en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral su fiesta mensual de la Miteria. El hermano mayor suplica la asistencia a todos los cofrades. —Segundo dia de novena a Maria Santisima del Socorro, en la Iglesia Parroquial de S. Pedro, a las oraciones predicará el Sr. D. Candido Portera y Luna. —Hoy primer dia de novena a Ntra. Sra. de las Mercedes, en la Iglesia de San Juan de Letran, al toque de oraciones. —Hoy y mañana se celebrará solemne fiesta a las Llagas de San Francisco en el convento de religiosas capuchinas: hoy dará principio a las nueve, y mañana a las diez, con sermón, que predicará el Sr. D. Manuel Bravo. —Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Carmen, en la Ana.

Espectáculos.

TEATRO DEL RECREO.

Funcion extraordinaria para hoy. Fuera de abono, en la que toma parte el célebre concertista D. Andrés Fortuni. La zarzuela en 2 actos, Entre mi mujer y el negro.—Del primero al segundo acto, Recuerdos de Bellini, fantasía de violín por el señor Fortuni, con acompañamiento de piano, Astol.—La zarzuela en un acto, Casado y soltero.—Dando fin con el Gran Carnaval de Venecia, por el señor Fortuni.—Fortuni.—A las 8 y media.—Entrada 4 reales.

Correo de ayer.

El parte que aparece al frente de la seccion oficial de la Gaceta del 14 dice así: «S. M. el rey salió ayer de Tarragona a las ocho de la mañana en direccion a Barcelona. El viaje no ofreció nada de notable; en él, como en los anteriores, la acogida que por todas partes ha encontrado S. M. ha sido entusiasta. El rey se detuvo algunos momentos en Villafraanca, y revisó las fuerzas populares en varios puntos del trayecto. A las cuatro menos cuarto la régia comitiva verificó su entrada en Barcelona en medio de un indescriptible entusiasmo. Desde Sans la multitud apiñada llenaba ambos lados del camino. En la estacion de Barcelona la concurrencia obstruía totalmente el paso. S. M. descansó breves momentos en un pabellon dispuesto al efecto, y en el que le fueron presentadas las corporaciones que le esperaban, despues de lo cual continuó su entrada por la Rambla hasta la catedral. En las calles de la carrera todos los balcones estaban vistosamente adornados y llenos de gente. El la catedral fué S. M. recibido por el cabildo, que cantó un solemne Te-Deum; despues del cual emprendió nuevamente su marcha por la plaza de la Libertad (antes de Fernando VII), Ramba, Carrera de San Francisco hasta el palacio de la capitania general, desde estaba dispuesto el régio alojamiento. El rey verificó su entrada a caballo; y aun cuando en el trayecto desde la catedral a palacio descargó una fuerte lluvia, no se alteró en nada el orden de la comitiva ni disminuyó el inmenso gentío que por todas partes obstruía el paso, ni el general entusiasmo con que el pueblo barcelonés ha recibido a S. M. El desfile no pudo verificarse, porque en vista de la lluvia S. M. mandó que las tropas se retiraran a sus cuarteles desde la carrera. Hoy, a las doce, habrá recepcion oficial, en que se presentarán al rey mas de 200 ayuntamientos que de todas

las provincias catalanas han acudido para conocerle y felicitarle.»

Dos decretos del ministerio de Gracia y Justicia, fechados en Valencia a 4 del actual, y publicados hoy en la Gaceta, conculcan indulto del resto de la pena que les ha sido impuesta por las audiencias de Sevilla y Valladolid, a Manuel Narvaez Novela, sentenciado a 20 meses de correccional por heridas graves a Miguel Montaña y Santiago Borraz, penado en 4 meses de arresto mayor y 30 duros de multa por desobediencia y resistencia a la autoridad.

De la Correspondencia de España del 13 copiamos las noticias y partes siguientes:

Ha salido de Valencia para Carlet una compañía de infanteria del ejército, para mayor seguridad de la recaucion de las contribuciones en los pueblos del distrito, y pará contribuir a garantizar la seguridad de los individuos, persiguiendo a los criminales, que estos dias han alarmado a aquellos pueblos con el asesinato del señor Fuster.

Hoy se ha recibido el siguiente telégrama oficial del gobernador de Barcelona:

«No hay espresiones para transmitir a V. E. el entusiasmo con que Barcelona ha recibido al monarca, ni las muestras de afecto que le está dando a cada momento. El pueblo le ha hecho salir repetidas veces al balcon de la muralla de mar despues de la comida, para victorearle y aclamarle.

Esta noche ha salido S. M. a pasear a pié, pero al llegar a la Rambla la multitud le rodeó de tal manera que no le dejaba andar y tuvo que regresar a palacio en medio de las aclamaciones de aquella inmensa multitud. S. M. está altamente satisfecho y así lo ha declarado repetidas veces. Con su consentimiento me atrevo a dirigir a S. M. la reina el siguiente telégrama:

«La ciudad de Barcelona que en este momento aclama y vistorea con el mayor entusiasmo a S. M. el rey, envia la espresion de su respetuoso afecto y profunda adhesion a la reina doña Maria Victoria, cuyo escelso nombre, emblema de virtudes, aso-

cia esta ciudad a sus júbilos y entusiasmados plácemes dirigidos al rey.»

S. M. por su parte me encarga saludarle en su nombre a su augusta esposa, participándole el gozo de que en este momento se halla poseído. Las músicas han estado tocando en la muralla de mar hasta hora muy avanzada, asistiendo un gentío inmenso. La escuadra estaba brillantemente iluminada, ofreciendo un aspecto sorprendente.

A las ocho de la mañana ha salido el rey en carretela descubierta, acompañado del alcalde constitucional y del general Rosell, a recorrer la ciudad y visitar algunos establecimientos. La iluminacion de anoche pudo verificarse por haber cesado el temporal, y fué general y magnífica. La poblacion entera recorrió las calles en medio del mayor orden.

La salud de S. M. el rey es excelente. — Paris, 12 (10 y 15 noche, llegado el 13.)

Asamblea.—El dictámen de la comision de presupuestos sobre el décimo adicional, dice que las leyes ya votadas aseguran un ingreso de más de 300 millones, y que los demás impuestos proporcionarán al Tesoro nuevos recursos, asegurando que ascienden a 120 millones.

La comision no cree, pues, conveniente la creacion de un nuevo décimo. Si mas tarde es preciso pedir un nuevo sacrificio, el país sabrá hacerlo.

El dictámen añade que, cediendo a las instancias del Sr. Thiers, la comision ha consentido al fin en aplazar hasta despues de las vacaciones la discusion de ciertas cuestiones poco susceptibles de ser aplazadas, pero con la condicion de que la Asamblea reanude sus tareas en un plazo bastante corto para que sea posible discutir los impuestos antes del 1.º de enero.

El ministro del Interior, contestando a la interpelacion de un diputado de la derecha, hace constar que el gobierno sigue una política conservadora y moderada.

—La Iberia cree que la reconciliacion entre doña Isabel de Borbon y su hermana doña Luisa Fernanda es poco menos que un hecho.

—Por el ministerio de la Guerra se

publican en el periódico oficial las disposiciones dictadas de conformidad con lo espuesto por el consejo supremo de la Guerra, que deben observar las autoridades dependientes del citado ministerio para la mas exacta y debida aplicacion de la amnistia general concedida por real decreto de 30 de agosto próximo pasado.

—A las Provincias de Valencia le dicen de Tabernes de Valldigna:

«El dia 6 fueron sorprendidos y atormentados estos campesinos por un fenómeno jamás visto entre nosotros. Sorrian como las once, estando el cielo encapotado apareció repentinamente cerca del mar una densa nube que bajaba en forma de manga o columna, y corriéndose hacia el Norte, absorbía todo lo que hallaba al paso, arrancando hasta los árboles. Un hombre que se encontraba bajo de una higuera, al ver que se acercaba huyó; pero a pocos pasos vió que la arrancó de cuajo, llevándosele como si fuera una paja. Otros dicen que hacia un ruido sordo, y que despedía alguna ráfaga luminosa, pero todos huían desavoridos y llenos de espanto al ver aquel remolino que todo lo arrebatava, dejando tras de sí una ancha y desolada huella.»

—La fuerte avenida del Turia ha ocasionado muchos estragos en los campos contiguos a Ribarroja y Villamarchante.

El puente de Ribarroja ya sufrido algunos desperfectos, y segun opinion de un inteligente, si no se hace una recomposicion radical, es posible que dentro de dos ó tres años desaparezca por completo.

Ultima hora.

SERVICIO TELEF. L. DIAR.

arme de por depa. La cuesti del Cong arbitral. El na d saldra

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

SECCION GOBIERNO.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 14. Consolidado, 29.23. Deuda del personal 00.00. Bonos 78.35. Acciones del Banco de España, 167.00.

Córdoba.

Trigo, de 38 a 41. Cebada, de 22 a 24. Garbanzos, de 00.00. Alberjones, a 36. Habas de 26 a 30. Carne de vaca a 38 cuartos libra. Aceite en los molinos, a 46. Idem en la ciudad, a 55. Jabon blando, a 16 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 42 a 47. Cebada de 21 a 23. Habas de 30 a 31. Aceite de 45 a 47.

Málaga.

Trigo de 46 a 58. Cebada de 22 a 25. Habas de 40 a 54. Aceite de 45 a 48.

Jerez.

Trigo de 45 a 50. Cebada de 22 a 24. Habas de 36 a 37. Aceite de 50 a 56.

Jaen.

Trigo de 41 a 45. Cebada de 21 a 24. Habas de 34 a 40. Aceite de 48 a 50.

CORREOS.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera a las 12 y 41 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde, y a las once y 35 minutos de la noche. De Málaga y su carrera a la una y 34 minutos de la tarde, y a las 10 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma.

Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde, y a las 5 y 40 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche.

Horas de recoger la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba a Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las tres de la madrugada y llegará a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las dos de la madrugada.

Precios: en primera clase 494 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

De Córdoba a Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla a las 6 de la mañana y llega a Córdoba a las 12 del día.

El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 40 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 10 y 15 minutos de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercero sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 11 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa.

Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren sale tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba a Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 y 40 minutos de la mañana; llegando a Málaga a las 12 y 38 minutos de la misma. De Málaga sale a las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a la una y 31 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 2 de la tarde, y llega a Málaga a las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale a las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 23 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos.

Seccion de Bobadilla a Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana y a las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán a Archidona a las 10 y 20 minutos de la mañana, y a las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona a las 6 y 55 minutos de la mañana y a las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán a Bobadilla a las 8 y 15 minutos de la mañana y a las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja a Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 51 minutos de la mañana y a las 5 y 41 minutos de la tarde. Saldrán de Granada a las 9 y 20 minutos de la mañana, y a las 9 de la noche, y llegarán a Loja a las 14 y 41 minutos de la mañana, y a las 10 y 54 minutos de la noche.

De Córdoba a Belmés.

Abierta a la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmés, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmés a Almorchon y de Ciudad-Real a Badajoz. Saldrá de Belmés para la Alhondiguilla a las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmés a las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro carril.

Diligencias-correos de Córdoba a la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmés y los de Extremadura, la Mancha y Portugal.

La salida de los carruages será a las once y media de la noche.

Las administraciones, a cargo de los señores Viguera hermanos, se hallan establecidas calle del Ayuntamiento 12 y Ambrosio de Morales, frente al café Suizo.

Precios de asientos.—Berlina, 4.º rs.—Interior, 32.—Cupe, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoplado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

POSADA DE SAN PABLO.

Porcuna y Cañete. Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA.

Bujalanda.—Francisco Desela y Luis Valera.

Añora.—Juan Espejo.

Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla.

POSADA DE SAN ANDRÉS.

Villa del Rio.—Francisco Real.

POSADA DE LA PULLA.

Montalvan.—Cristobal Mariscal Castro.—José Teribio y Llorente. Ramba y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo.

Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA.

Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almaden.—Ildefonso Rúa José Lopez.

Priego.—Ceilio Arenas.

Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque.

POSADA DE LAS YERBAS.

Villanueva de Córdoba.—Bartolomé de Castro y José Jurado y Romero. Baena.—Isidro Colodrero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Carlota.—Francisco de la Cruz.

POSADA DEL POTRO.

Priego.—José Reina y Panadero. Ramba.—Andrés Antonio Aguilera. Eoija.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles.

PARADOR DEL TRO.

San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Mano Gutierrez Rueda.

Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernan-Núñez.—José Serrano, Antonio Teledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles.

POSADA DE SAN RAFAEL.

Villafraanca.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cesario de Córdoba a Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería.

POSADA NUEVA DE SAN PABLO.

La Carlota.—Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafraanca.—Manuel Adamuz.

FRANQUEO

de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que poner un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la Peninsula e islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Además de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas. Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 40 gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 100 por milésimas de escudo cada 40 gramos.

SECCION DE AVISOS

2. Los esqueletos de 28 compañeros del gran explorador de las regiones polares Sir John Franklin, encontrados muertos de hambre á pesar de poseer muchos sacos de chocolate puro y cacao, son otros tantos testimonios terribles y evidentes que afirman que el chocolate puro no contiene ningún principio nutritivo, sin la adición de la **Hevalenta Arábica**. Es para evitar estos grandes defectos y proporcionar á todo el mundo el uso del chocolate con las mejores condiciones salubres y nutritivas que ofrecemos al público la **Hevalenta al Chocolate** (premiada por S. M. la Reina de Inglaterra) Du BARRY de Londres, producción maravillosa en polvo y en tabletas.

El kilogramo (á 34 rs.) de este chocolate alimenta mejor que 10 kilogramos de chocolate ordinario, de tal suerte que es preferible bajo todos conceptos. De todos los remedios empleados hasta hoy para los adultos y niños débiles del estómago ó entre ellos, ninguno hay más eficaz que este esp. cífico, con tanto más motivo que no produce ninguna acción en el estómago, y tomando lo por mañana y tarde, restablece las funciones naturales del cuerpo y del estómago, por más que tenga mucha dificultad en digerir, y a la persona más decayida de fuerza, le rinde un nuevo vigor y basta entonces desconocido. Un sin número de personas muy respetables, después de haber empleado inútilmente otros remedios y haber perdido toda esperanza de recuperar la salud, debieron su curación exclusivamente á modo de nuestro remedio y han mandado certificados de agradecimiento á los propietarios en Londres.

En polvo, en cajas de hoja de esta de 12, 12 rs.; de 24 tazas, 20 reales; de 48, 34 rs.; de 100 tazas, 50 rs.; ó en tabletas de 12 tazas, y Comp., E. cyle

Exito inalterable. **BAVBERINE** Embellece el pelo. Maravilloso descubrimiento norteamericano para devolver al pelo su color natural, por muy canoso que sea, é impedir su caída, sin manchar el cutis ni la ropa.

NUEVO BAZAR. Almacén de cristalería y loza de José Nogales, ESPARTERÍA NUM. 3. Surtido general en quincalla, bisutería, mercadería, abanicos, lámparas, estampas y marcos de todas clases.

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA. S. Fernando, 34 y Letrados 16. Se hacen toda clase de targetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc., á precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

LA FAMA CORDOBESA. Fabrica de licores, aguardientes, almaceda de vinos de todas clases, y despacho de limonadas, gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo num. 7, Córdoba.

LICORES DEL PAIS. Caracazo, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. botella. Amargo, Café, Anisete y Rosa á 7 rs. media cuartilla y 36 rs. arroba. LICORES ESTRANGEROS. Marrasquino de Zaira, Cassis, Enter, á 25 rs. litro. Kir, Cognac legítimo, 20 rs. botella. Idem más superior, á 25 rs. Ginabra á 40 rs. Arto. Ajenjo legítimo de Suiza, á 25 rs. botella. Rem. de Jamaica, 20 id. VINOS ESTRANGEROS. Champagne, á 30 rs. la botella. Bernat, á 44 rs. Burdeos legítimo, clase Chateau Margau, á 18 rs. botella. EL Rbin, á 30 rs. botella. VINOS DEL PAIS. Montilla de primera, Jerez, Tintillo de bota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lágrima Cristi, Pajarito, Málaga Ajejo, á 40 rs. botella. Valdepeñas Ajejo del Marqués de Benemejias, á 8 rs. botella. De quindas, á 40 rs. botella. BEBIDAS REFRESCANTES. Jarabe de limon, idem de Zarza-parrilla, idem de Naranja, idem Horchata, á 40 reales botella. Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes. NOTAS. Hay además botellas de cerveza fría preparada para mesa, que han obtenido premio en la última exposición de Paris, y libras de vinos ó licores se espnden á 20 rs. una. Los embases de cañón ó tonel es por cuenta del comprador. Los pedidos se harán á nombre de D. Miguel Alhejas. INTERESANTE. Los consumidores que devuelven los cascos ó vacíos se les rebaja un al en botella, si lleva más generos: y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonarán dinero si así les conviene.

MR. CLU, CIRUJANO DENTISTA. Tiene la honra de asistir á sus amigos y favorecidos, en que la higiene de la boca y conservación del diente es el objetivo principal de sus prácticas, para las más delicadas y arduas que ya tiene á cargo, se someterá á sus servicios al público en general. **NUEVO DISCURSIMINTO.** Veinte y dos años de una larga práctica y consecutivos estudios le han permitido combinar un elixir que se puede clasificar como el **NON PLUS ULTRA**: sus cualidades son las siguientes: Inyectada en la boca, cura instantáneamente la caries de la dentadura, quita instantáneamente los dolores de muela, cura también los estomatitis, ó inflamación de la boca, las aftas y las llagas, facilita la salida de las muelas llamadas de juicio, como la primera dentición de los niños, corrigiendo también las afcciones estomatológicas; en todas sus cualidades, que una vez conocido debe ser considerado en todas las casas como un artículo de primera necesidad, y siempre que dicho elixir por de los resultados anunciados, no tendrá inconveniente dicho profesor en devolver los 20 reales, que es el precio de cada bote. En Madrid, su gabinete itinerario, Jorda Peninsular. En esta, fonda de Rizzi.

SANTA MATILDE. Fábrica de jabón y cerillas fosfóricas. Lucano num. 28 y 30 antes del Potro. Jabón duro primera, verde, 6 rs. arroba. Cajas cerillas con humo y de espermá, 42 cuartos á 47 cuartos docena. Borra de lana á 39 rs. arroba.

Pérdida. Un guardapelo de oro esmaltado todo de negro, se estravió el domingo 10 del corriente desde la Iglesia de San Francisco á la calle de San Eulogio. La persona que lo haya encontrado, y se sirva entregarlo en la casa num. 5 de la referida calle, se le darán las gracias y una gratificación. 6-5

Diccionario de los Politicos, ó verdadero sentido de las voces y frases mas usuales entre los mismos, por Don Juan Rico y Amat. Un tomo de mas de 330 páginas, su valor 20 rs. en la librería de **DIARIO.**

Arrendamiento. Se hace de la casa num. 6 calle Santa Victoria, toda acristalada, con buenas y espaciosas habitaciones, jardín, cochera, cuadra, pajar y granero. Para tratar calle del Corde Gondomar num. 1. 6-5

Casa. Se arrienda para desde el día la casa número siete de la calle de Santa Ana. Vive su dueño en la de Azonaicas, num. 5.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de Góngora número 14. Se podrá tratar en la librería de este periódico.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa num. 2, calle del Horno del Cristo, cristalada, con agua de pie, jardín, graneros y cuadra. Para tratar calle de las Cabañas, num. 3. 8=8

Subarriendo. El de la casa calle José Rey num. 2; para tratar en la misma. En ella se venden un aparato, una cama de caoba y una mesa grande de id. 8=5

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. **KENTISA.** Única depósitos en Córdoba, Don Braulio Tierno.

Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas. Conservación de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España. Sres. I. Ferrer y C.ª, Montera, 51, pral. Madrid.

La ciencia de querer y ser querido, por cortesa, por respeto y por amor. Por ma un tomo de mas de 360 páginas, su precio 18 rs. en la librería del DIARIO.

Aranceles para los Juzgados municipales, de 19 de Julio de este año, y que empiezan á regir desde el 15 de Agosto. Se venden desde el día en la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando, num. 34.

Enagenacion. Se venden por capitalización al siete por ciento varias casas obradas en esta capital. Darán razón en la redacción de este periódico. También se admiten plazos.

Arrendamiento. Desde el día se arriendan las casas num. 12 y 16 en la calleja de los Pastores, barrio de S. Miguel. En las mismas informarán.

Pérdida. Desde la Catedral á la posada del Toro, se estravió hace pocos días una onza de oro. La persona que la haya encontrado y se sirva entregarla en la plazuela de la Judería, num. 1, recibirá una gratificación. 6=6

Liencos. En la calle de Topete, antes Espartería, num. 28, casa de D. Rafael Tejera y Bergel, frente al Arco alto, se hacen de recibimiento al día el surtido de lienzos para todos, de loza y canamazo. Se componen todos, y pñen nuevos á domicilio á precios convencionales.

Paris en llamas. Biografías de los miembros de la Comuna, con diez retratos litografiados de perfecto parecido y listas de los muertos y fusilados, con la de los edificios incendiados. Este folleto se vendé á real en la librería del DIARIO DE CORDOBA.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa num. 7 calle de Alfayatas de esta ciudad. Para tratar con el procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos num. 3.

Tienda y taller de calderería, DE FRANCISCO AMBROSI, Situado en la plazuela de la Almagra, 24 y 26.

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento del público que tiene un gran surtido de toda clase de generos pertenecientes á dicho ramo, los que se despachan á precios de fábrica al por mayor y menor. Cobre de todas clases, fondos y paños para calderas de molino y alambiques; id. labrado en calderas, braseros, etc. También se construyen aparatos químicos, tanto de hierro como de cobre. Se estaña por el sistema antiguo y moderno, todo lo que pertenece á dicha facultad, haciendo una rebaja de un 25 por 100. Todos los trabajos han merecido la aprobación de cuantas personas los han experimentado dentro y fuera de la población. 8=8

Venta. La de una casa calle de José Rey, num. 8, procedencia de Bienes del Cero, que se compró el año 1856, y cuya venta se aprobó en 1861 en la cantidad de 18.000 reales. Hay pagados hasta el día 6 plazas imponte de cada una 905 rs. y está arrendada en 900 rs. Se enagena en 43.000 rs. que es el valor de los 6 plazas y la obras hechas. Para tratar, con el procurador Sr. D. Juan Angel Ferrer, calle los Morillos num. 3. 6-6

Tr. slacion. El profesor de Caligrafía D. Carlos Casanova y Aguilar se ha trasladado á la calle de las Palmas número 7, donde continúa enseñando á escribir letra inglesa en 20 ó 26 lecciones á todos los jóvenes de ambos sexos, á precios convencionales. 6-6

Venta de cañales ecijanas. Las hay en Córdoba á precios de fábrica, su depósito, corralón de las señoras Raveles, campo de la Victoria. 6-6

Arrendamiento. Se arrienda la haza frente á la ermita de Nuestra Señora de la Fuensanta, en la que se halla establecida una fábrica de ladrillos, con la cual ó sin ella se arrienda desde el día 15 del presente mes: en la casa número 9 calle del General Serrano darán razón. 6=6

Subasta para la venta de las fincas que á continuación se expresan, de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Berwik y de Alba, y que ha de celebrarse el día 25 de Setiembre actual, en las oficinas de esta Administración del Estado del Carpio. Núm. de las fincas. Rs. Cént.

- 1 Unas tierras en Villaharta, de siembra y monte, situadas en término de dicha villa, partido judicial de Fuente Obejuna, provincia de Córdoba, de cabida de 4745 fanegas, un celemin del marco de Córdoba, ó lo que comprendan de lindes adentro, valuadas en 142418
- 2 Un terreno para siembra y monte, sito en término de la villa de Espiel, en dicho partido y provincia, de cabida de 1183 fanegas, 6 celemines y 8 décimos de otro, del referido marco, ó lo que comprenda de lindes adentro, valuado en 76874
- 3 Una casa num. 32, calle de la Iglesia, en la villa de Villaharta, del referido partido y provincia, que tiene de superficie 90 metros y 84 celemines cuadrados, ó lo que comprenda de lindes adentro, valuada en 8850
- 4 Una haza llamada dehesilla de Pedro Abad, destinada á la siembra de cereales, situada en término de la villa de Pedro Abad, partido judicial de Montoro y en dicha provincia, de cabida de una fanega, 10 celemines y 2 cuartillos del indicado marco, ó lo que comprenda de lindes adentro, valuada en 5749
- 5 Un censo enfiteutico sobre un pago de tierra con olivos, en término del Carpio, en 40417 66

Cuya subasta empezará á las once en punto de la mañana y terminará á las dos de la tarde del referido día bajo el pliego de condiciones é instrucciones que se hallan de manifiesto en dicha Administración en sus horas de oficina. Carpio 14 de Setiembre de 1874.—Joaquin Leon y Portella.

Almoneda de muebles de lujo. Calle San Zoilo, num. 4, piso principal. Por marcharse su dueño, se vende toda clase de muebles, dos camas de hierro, un lavamanos, muebles de estrado, sillón y mesa de estufa de comedor, armario y loza de cocina, un baño grande y uno de asiento, un revolver de seis tiros, etc., etc. Se puede ver de las once de la mañana hasta las cinco de la tarde todos los días.

Venta. En la calle de Alfaro num. 45, se vende una barbería en la calle del Reloj, establecimiento barbería de Antonio Pérez, darán razón.

Dehesa del Tomillo.—Venta del fruto de bellota. AVISO. Se anuncia la venta pública del fruto de bellota de las cinco majadas: Chozuelas, Fuente de la arena, Caraerin, Mata y Lassa, propias de la ilustre señorita doña Carmen Bernuy, y en su representación, por ser menor de edad, la Excmo. Sra. Marquesa Viuda de Benamejias. El señor no se reserva ninguna para venderla privadamente, ni reconoce mas privilegio que la mejor proposición. El acto tendrá lugar el día 4 de Octubre á las once de su mañana, en la casería de esta dehesa, donde estarán de manifiesto para todos el pliego de condiciones y el alero de cada una de las majadas. Tomillos y Setiembre 8 de 1874.—El Administrador, Joaquin Serratos.

LIEMONADA PURGATIVA DE MAGNESIA. —La mejor medicina de familia; buena para los adultos y los niños de cualquiera edad, en todas las estaciones del año; de gusto agradable y excelente en sus efectos. A cada frasco acompaña una explicación. Hartnoll, químico de Londres.—Solo agente, M. Prieto. Se halla en todas las boticas en España. Depósito general en la farmacia de D. Vicente Martínez Crespo, Olivo 1, Madrid.

BAZAR INGLES Ambrosio de Morales, frente á la cuesta de Lujan. Gran surtido en camas de bronce doradas. Idem en cañas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua. Bujías trasparentes, bujías estearicas. Cartuchos y tacos para escopetas Lafouchet. Revolvers y cápsulas para los caminos. Crin vegetal. Colchones de varias cuses. Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente á la construcción de casas. Se reciben encargos para balcones, reas y canales, á precios muy baratos. **Almoneda.** A todas horas, calle de Sta. Maria de Gracia, num. 103. **Almoneda.** Por ausentarse su dueño, se hace de todos los efectos de casa, entre los que hay sillerías, cuadros al óleo, macetas, etc. etc. en la calle del Tesoro, num. 6, de 10 á 5.